



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/64883 a 184/64888

05/10/2021

159005 a 159010

**AUTOR/A:** FERNÁNDEZ RÍOS, Tomás (GVOX); JARA MORENO, Mercedes (GVOX); RODRÍGUEZ ALMEIDA, Andrés Alberto (GVOX); SALVÁ VERD, Antonio (GVOX); STEEGMANN OLMEDILLAS, Juan Luis (GVOX)

#### RESPUESTA:

La realización de una nueva ronda de ENE-COVID por parte del Gobierno, a través del Instituto de Salud Carlos III (ISCIII) del Ministerio de Sanidad, no está prevista en este momento, dadas las altas tasas de vacunación en nuestro país y la favorable situación epidemiológica que la pandemia presenta en este momento.

ENE-COVID sirvió para dimensionar la pandemia y su evolución en un momento en el que el diagnóstico de los casos estaba restringido debido a la falta de test diagnósticos. Ha proporcionado información también sobre la letalidad, la caracterización de los casos asintomáticos y los síntomas que en la población general hacen más probable la presencia de COVID-19.

Si se planteara una nueva ronda, los objetivos serían otros y requerirían un abordaje más complejo, aunque se mantendría su diseño original en el que se estudian personas en diversos grupos etarios de forma representativa de la población. La idea de incluir la inmunidad celular es muy interesante, pero responde a una pregunta distinta, encarecería enormemente el proyecto y sería abordable solamente para una muestra limitada de la cohorte.

Una nueva ronda requeriría recoger información sobre el estatus vacunal y utilizar marcadores de inmunidad humoral sobre la diana vacunal y no vacunal.

Madrid, 11 de noviembre de 2021